



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Dana Paola Meza Jiménez

Nombre del tema: Unidad III

Parcial: Primer

Nombre de la Materia: Redacción en español

Nombre del profesor: Alejandra Vidal Escandón

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Primer

Fecha: 30 de noviembre del 2022

Unidad III. Textos personales

Los textos personales describen o narran lo cotidiano de cada quien habla de lo sucedido que pasara de aquí a ahora, estos se dividen en tres secciones que son los textos históricos (autobiografía, memoria, diario y cuaderno de viaje); textos familiares (anécdota, carta y mensaje electrónico); textos escolares (agenda, bitácora, cuaderno de trabajo y apuntes de clases) aquí se desglosarán todos los temas a tratar. En algunos se expresan alguna emoción como en el diario o en alguna carta pues podemos expresarnos en el escribir y poder afrontar alguna realidad que nos cueste tanto asimilar, es decir; no se escribe por querer hacerlo a la ligera, los textos se hacen porque uno quiere expresar algo lo que transcurrió en su vida, lo que vivió en su viaje, lo que siente por alguien es ese el momento donde uno puede escribir todo el pensar, toda la emoción que sienten.

Funciones apelativas y emotivas.

Las funciones emotivas son las que te ayudan a expresar emociones cuando haces algún texto familiar ahí suele llevar más emociones lo que uno siente o al igual puede que con los textos históricos al realizar una autobiografía pues lógicamente colocas desde que naciste hasta el tiempo de ahora y se transcribe todo lo que vives lo que sientes, todo eso pasa en el diario, en algún escrito que hallas hecho. Las funciones apelativas son más formales usan palabras más coloquiales más para algún texto escolar cuando haces algún apunte de trabajo o se elabora algún apunte escolar escribes cosas que este pretende influir en el receptor pretende llamar la atención del receptor para que así pueda obtener alguna respuesta

Textos históricos.

Estos textos nos relatan cosas del pasado, así como una biografía que nos describe cosas de algunas personas de lo que vivieron o lo que hicieron, al igual que algún suceso que te paso y quieres contar en este puede entrar alguna anécdota. Un texto histórico puede ser igual a la historia ya que ahí nos hablan del pasado de nuestro país o como se vivía antes, como eran sus vestimentas, etc.

Autobiografía.

La autobiografía es un tipo de texto donde el autor relata su propia vida, se emplea siempre la primera persona, es decir, la misma que cuenta su historia o a veces se puede aplicar la tercera personas si hay más involucrados, puedes contar desde cuando naciste tu fecha de nacimiento y lo poco que te cuentan tus familiares lo que ves en fotos y lo que uno puede recordar hasta

el día que estas en el presente que esta uno viviendo. La monografía es un estudio sobre algún tema es como un texto expositivo en donde se tiene que elegir un tema a tratar, buscar a quien va a ir dirigido el trabajo que eligieron, buscar información sobre el tema e ir seleccionando lo más sobresaliente y ya presentar una inicio, desarrollo y final. Por ultimo tenemos la biografía que es donde se relata la vida de una persona, cuentan sobre lo que fue de ellos hasta el día que fallecieron, ahí se conoce las costumbres que tuvieron, todo lo que vivieron.

Diario.

El diario es uno de los textos personales más importantes ya que es muy íntimo es donde uno expresa y cuenta todo lo que le pasa ahí escribe uno desde que levantas hasta en la noche que vas a dormir, si te paso algo interesante en ese día lo plasmas ahí, al igual puedes uno escribir sus sueños, los más deslumbraste que uno puedo tener en el sueño. Aunque sea intimo hay en algunas ocasiones que las personas publican el diario pues para que la gente leyera lo que vivían, ahí cuentan lo que estaban viviendo en ese preciso momento es como quitarte una carga de encima porque puedes escribir todo lo que sientes y si eres una persona muy cerrada que no puede decir lo que siente el diario es útil para eso porque, aunque solo uno mismo sepa lo que escribes, pero ahí es como que ya le hubieses dicho a alguien más.

Memoria.

La memoria es un relato donde describen algunos hechos o acontecimientos que, nos dice que la memoria viene siendo más o menos como la autobiografía ya que en las dos se basan en relatos, pero la diferencia que tiene es que la memoria se basa más en sucesos pues que no tiene mucho que sucedieron y la autobiografía hace énfasis en todo lo que transcurrió de la vida. La memoria se centra más en lo profesional, por ejemplo, se algún proyecto que se quiera describir, algún proyecto que se haya querido hacer en un largo plazo, en lo académico puede ser cuando se solicita alguna beca académica o en algún proyecto que tenga uno de investigación.

Cuaderno de viaje.

Es un documento en donde se registra experiencias que vivieron en un viaje, es decir, si alguien va a algún lugar y quiere registrar ese momento pues puede escribir los momentos divertidos que están pasando también se puede poner fotografías, de sus comida, de los lugares fantásticos que están conociendo, las personas con las que están viviendo esa

experiencia todo eso se puede incluir en el cuaderno de viaje, este documento no es algo nuevo que estamos viendo en otros tiempos los viajeros hacían este tipo de escrito para contar todas las aventuras vividas y los lugares que encontraron, aunque ya no muchos hacen su diario de viaje, porque como se ha actualizado más la gente ya que todo lo publican en redes sociales pero eso no quiere decir que haya gente que no lo realice, hay personas todavía que les gusta recordar siempre sus viajes y ese es una buena manera de hacerlo.

Textos familiares.

Son textos donde puedes expresar tus sentimientos, emociones, las inquietudes que tiene uno, interpretar algún sueño todo se expresa de una manera más amable, sensible. Algunas son textos dirigidos a uno mismo o ya sea dirigido algún amigo o familiar.

Anécdota o anecdotario.

Son relatos que salen de la vida cotidiana, son cosas que quedan en nuestra memoria y a veces tenemos esa necesidad de contárselo a alguien, tiene elementos principales como son: lugar y fecha, hora, la anécdota a contar y que implicaciones tuvo para tu vida. A veces puedes contar cosas que te paso y hacerlo ver que suene chistoso pero pues son cosas que en ocasiones lo contamos así pero pues aprendemos de ello y que en ese momento quizás no fue divertido, por ejemplo, cuando cuentas que vas caminando y que ibas chateando con alguien y no viste que había como una piedra y tropezaste y te caíste en ese momento no se te hizo chistoso porque uno se apena, pero cuando lo cuentas a alguien a lo haces sonar divertido, y de eso se trata de relatas sucesos que hallas tenido.

Carta.

Las cartas son escritas en papeles a veces es para escribirle a algún familiar o amigo para decirle como esta o para expresarse hacia esa persona, o puede ser una carta dirigida a alguna escuela. Pues por eso dicen que las cartas son dos tipos lo que son informales por así decirlo que son los que llevan; lugar y fecha, saludo, cuerpo y va la despedida. La carta formal sus elementos son; lugar y fecha, destinatario, asunto, saludos, introducción, mensaje, despedida y firma. Los dos son diferentes porque en uno se aplica un lenguaje más expresivo en el informal porque escribes lo que sientes por ejemplos las cartas de amor ahí se plasma más los sentimientos tal cual estás pensando, en cambio en los formales te expresas de una manera más formal como la palabra lo dice se tiene que tratar con seriedad y respeto porque

se va a tratar con personas superiores algún directivo de alguna institución o por decir al presidente de nuestra comunidad.

Mensaje electrónico.

El mensaje electrónico o correo electrónico es una red donde se puede enviar o recibir mensajes, información de algún trabajo o algún formato ya que aquí se puede mandar cualquier archivo del tamaño de su preferencia, aquí se utiliza el remitente que es la persona que va a dar el mensaje, el destinatario es quien recibirá la información, el tema del correo(asunto) que es de que va a tratar el archivo ya sea alguna tarea etc., y por último el mensaje en donde vas a poner tu formato o escribir lo que quiere que sepa uno.

Textos escolares.

Los textos escolares son importantes para toda persona ya que en ellos incluimos cosas de la escuela para tener presente lo que hemos observado en toda la clase lo que nos parece más importantes para nosotros.

Agenda

En una agenda puedes organizar tus tiempos, para que no todo se te junte.

Bitácora.

Es un texto personal en el cual se trata de registrar actividades realizadas de manera específica, escribes lo que has aprendido, es decir, en el aspecto académico una bitácora es donde escriben dudas que tengan, y las aportaciones que apropiadas por algún maestro por decir así algún ejercicio que se realizó dentro del salón de clases ahí se puede escribir en un cuaderno y eso es tu bitácora una nota.

Cuaderno de trabajo y apuntes de clases

En el cuaderno de trabajo escribes lo que vas a prestando día con día, aquí no solo copias la información dada si no que desarrollas el análisis del tema aportado. El apunte de clases es donde anotas la información más importante aportada por el maestro de clases o por si asisten alguna conferencia ahí igual haces apuntes de lo más sobresaliente o lo que más llama la atención de lo que quieras recordar, el apunte de clases lleva un orden los cuales son: fecha, tema, apuntes sobre el tema tratado, esquemas, tus propias marcas y signos.

Estos fueron temas importantes que la mayoría ya conoce quizás algunos ya no se usan tanto, pero pues estos nos ayudan a organizarnos, a no olvidarnos lo que hemos aprendido y muchos son de mucha utilidad como son los textos escolares, como los textos personales como vimos es más para expresarnos y eso igual nos ayuda, los históricos porque en ellos nos relatan cosas del pasado y se remonta a la historia, todos estos textos que vimos son importantes y practicamos en nuestra vida cotidiana.

REFERENCIA

Sánchez Rodríguez, M.C. (2014). *Taller de lectura y redacción 1*. Secretaria de educación pública.

Zarzar Charur, C. (2021). *Taller de lectura y redacción 1*. Editorial patria.